

En Viaje

(EL MAXIMO DE LECTURA POR EL MINIMO DE PRECIO)



EDICION
MAPINA
Premio
Arte y
Posición,
ción Re-
os Gráfi-
de Chile

La Virgen del Tránsito a la Virgen Viajera del Choapa

Todos los años, llegados los primeros días del mes de julio, la Virgen inicia un viaje por el Cajón del Choapa, que dura más o menos mes y medio y abarca de mar a cordillera.

El día de la partida hay misa, cánticos, toques de campanas. El anda se cubre de papeles picados, flores y "esquinazos"; las guitarras y los tambores constituyen la mayor fuerza.

La Virgen del Tránsito recorre todo el valle del Choapa con bailarines "chinos" de Salamanea y Chalinga.

El viaje de la Virgen tiene por objeto recoger limosna para la celebración de su día, que es el 15 de agosto y así va de una casa a otra, alojando cada noche en distinta parte, donde es recibida con atenciones especiales,

no faltando música de arpas y guitarras, y las damajuanas con buen vino para celebrarla.

En esta noche, se reza el rosario, se oyen cánticos sagrados y también los divinos. Dicen que la Virgen celebra lo campero, lo silvestre, pero en ningún caso las borracheras o fiestas desbordadas en su tono. Y es así como se cuenta lo siguiente, que dice relación con estos desmanes:

"Una noche, la Virgen se indignó de verse considerada como motivo de tal jolgorio, y cuando al día siguiente despertaron los dueños de casa, vieron, asombrados, que la Virgen, con anda y todo, había desaparecido, volando a otro punto del camino que debía seguir, amén de haber castigado a los presentes de esa noche afrentosa, haciéndoles aparecer un cuerno en medio de la frente"...